

北海道室蘭聾学校
室蘭市水元町56-24
TEL. (0143-44-1221)
FAX (0143-44-1208)
メール muroranrou-z0@hokkaido-c.ed.jp ホームページ <http://www.muroranrou.hokkaido-c.ed.jp>

学校だより



令和5年度

第4号

令和5年
(2023年)
12月21日発行

「この文章は私が書きました。」

教頭 田中 康 崇

長いなが〜い2学期が終わります。そ〜いえば…になりますが、2学期の始まりは、異常とも思えた暑さでスタートしました。1学期の終わりに広島に出張で行き、雨も降らずの連日36℃越えを体験し「もういい…」と言いながら帰ってきたのに…。北海道の夏はお盆まで…という言葉なんてどこへやら…酷暑の中、子供たちも先生方もよく頑張ってくれました。保護者の皆様にも御協力いただきながら、この期間を乗り切ることができました。ありがとうございました。

ちょっと早いですが、来年度の夏休み冬休みについては、改訂された道教委の規程に沿って合計56日間で設定する予定です。少しでも子どもたちが、より安心安全に学習に取り組めるよう環境整備も図りながら計画を進めて参ります。

さて、最近 AI チャットのことについて、しばしばメディアで扱われています。参加した研修会においてもこの言葉を頻繁に聞くようになってきました。「すごい!すごい!」というので、学校だよりの原稿を Microsoft Bing のチャット機能に「学校だより原稿」「教頭」「聾学校」「2学期終了」とお願いしてみました。するとものの10秒もしないうちにパタパタと文章が画面上に出てきました。「子供たちの手話技術や表現の方法が豊かにするコミュニケーションの取組の開始」「子供たちの活躍が素晴らしかった学習発表会の実施」「感染症予防と健康管理」「保護者への日頃の感謝」「まとめのあいさつ」の約600字程度のなかなかよくできたものでした。

そして最後に「この原稿は、学校のウェブサイトやニュースレターに掲載することを想定しています。実際の教頭先生のコメントや学校の行事に関する情報は、学校から提供されるものを使用してください。また、この原稿は例示的なものであり、実際の学校の状況や方針に合わせて適宜修正を加えることができます。ご参考になれば幸いです。」と、これを使うであろう私に状況に合わせて変えてくださいと気遣いが丁寧に付け加えてありました。

この文章にある「**例示的なもの**」のとおり、書く側は参考として活用できるのであれば効率的で、素晴らしいものです。しかし、読み手に書き手の真意が伝わるのか?を考えた時に、私は少々疑問を感じました。「いいのか?」「悪いのか?」と考えてもその答えはないのかもしれない。「はさみ」が危険物か便利な物かを議論するのと同じなのかもしれない。

今を育つ子供たちは、このような時代を生きていきます。間違えなく AI は、身近なものへと変貌します。自分の思いを伝えられること。相手の気持ちを正しく受け取れること。コミュニケーションの方法だけではなく、人と人との関係を重んじ豊かに育つ支援を学校教育を通じて行って参りたいと思います。



本年1月〜12月までの期間において本校ではいじめを認知しておりません。今後も北海道室蘭聾学校いじめ防止基本方針に則り行動します。何かありましたら教頭までお知らせ下さい。

1〜2月の主な予定

	18(木) さくら補聴器来校	2月2日(金) まめまき(幼)	15日(木) 児童生徒会役員選挙
	19(金) 誕生会(幼)	7日(水) 全校朝会	さくら補聴器来校
1月	15(月) 三学期始業式	9日(金) 後期期末テスト(中)	16日(金) 1日入学・入学説明会
	17(水) 岩崎電子来校	31(水) 児童生徒会総会	14日(水) 岩崎電子来校
		14日(水) 岩崎電子来校	22日(木) 金曜日課

学習発表会 10月14日(土)

今年の学習発表会は入場制限がなくなり、多くの来場者で賑わいました。今年のテーマ「みんなの想いをこめた学習発表会にしよう！」のとおり、子どもたちの想いを劇や作品展示で表現し、たくさんの人に届けることができました。



「ブレーメンの音楽隊」(幼)



「王女様の耳はロバの耳」(小)



「パ・ラ・レ・ル ワールド」(中)

職場体験学習 11月9日(木) ~中学部~

中学部の生徒5名は、室蘭市内にある4つの事業所に御協力いただき、職場体験を行いました。実際の職場で職員の方から直接お仕事を教わる貴重な体験を通して、仕事の大変さや楽しさ、達成感など、様々なことを学ぶことができました。



もちつき 12月1日(金) ~幼稚部~

親子で楽しく餅つきをしました。餅のつき手とあいどりを親子で交代してつく様子は、みんな息ぴったりでした。餅米をふかす匂いや、餅米が餅に変化していく様子を親子でやりとりしながら楽しみました。今年はお雑煮もおいしくいただきました。



親子給食会

11月17日(金)

今回のメニューは、
・ごはん
・根菜汁
・鯖のネギ味噌焼き
切り干し大根炒め煮
でした。



8名の保護者の皆様に御参加をいただき、ありがとうございました。

*レシピを知りたい方は、金子まで。



天神小との交流 12月7日(木) ~小学部~

今年度の交流は、天神小学校の3年生の皆さんが考えてくれたゲームで盛り上がり、それぞれに趣向を凝らしたお店を出したりしました。そして、互いに手話で歌を発表し合うこともできました。最後には「また、会おうね!」と声を掛けてくれたことに心も温まった交流となりました。

